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•“Al analizar el informe 
reconoceremos los avances, 
pero también seremos los 
más severos críticos en las 
cuestiones en que la labor 
realizada no haya sido exitosa 
o la más adecuada”; diputado 
L e o p o l d o  D o m í n g u e z 
González.
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JULIO CASILLAS BARAJAS

LIBRE PENSAMIENTOCON PRECAUCIÓN
Por Sergio Mejía Cano 

Un fenómeno natural más UN GOBIERNO CON CERCANÍA AL 
PUEBLOGran alharaca se hizo en torno 

al dichoso eclipse –parcial por 
cierto- de este lunes 21 de agosto, 
tal  como si fuera el primero y 
el último, y desde luego que no 
faltaron las recomendaciones 
sobre cómo mirarlo sin peligro 
para los ojos, algo que es 
encomiable por donde quiera 
que se le vea; sin embargo, 
lo malo es que este eclipse se 
dio en un día que es principio 
del ciclo escolar 2017-2018, 
y la Secretaría de Educación 
Pública (SEP), al menos a nivel 
estatal ha justificado la ausencia de 
los alumnos, precisamente por causa 
de este fenómeno astronómico.
Si bien el inicio de clases no se suspende 
en sí, la SEP sí está permitiendo que 
los padres de familia que a bien lo 
tengan el que sus hijos no acudan 
a clases por este suceso se queden 
en sus casas, tal vez por aquello del 
posible riesgo de que si no permanecen 
dentro de las aulas y anden en el patio 
de la escuela les dé por voltear hacia 
el cielo y afectar su vista al tratar de 
ver cómo la Luna opaca parte del Sol. 
Aunque esto también podría ocurrir y 
posiblemente con más ganas al estar 
en su domicilio los escolares, porque 
ni modo que sus papás los mantengan 
encerrados en sus habitaciones mientras 
pasa el acontecimiento del famoso 
eclipse.
Pero como dicen los estudiosos del 
caso: el peligro de dañarse la vista 
ocurre con eclipses y sin ellos, porque 
salvo al amanecer, al atardecer o que 
esté nublado o con bruma, el Sol no 
se puede observar por más de dos 
segundos so pena de sufrir una buena 
encandilada y tal vez daños irreversibles 
en la retina, que por cierto, se dice 
que es insensible al dolor, por lo que 
un daño en la retina no se manifiesta 
de inmediato o por la reacción natural 
del cerebro, sino lo único que se siente 
es el encandilamiento, pero el posible 
daño a la retina pudo haber sucedido, 
pero en caso de que se fije la vista 
directamente en el Sol, aunque no 
haya eclipse.
Sin embargo, ¿cuántas veces no nos 
hemos encandilado tanto al ir caminando 
o conduciendo algún vehículo ya sea 
por las calles de la ciudad pero sobre 
todo en carretera en que un parabrisas 
de otro carro en contra o uno que esté 
estacionado en las calles le pega el 
reflejo del Sol y nos llega directamente 
a los ojos y aunque sea una fracción 
de segundo, la luz del reflejo nos llega 
prácticamente de lleno; y si no, también 
de niños o no tan niños por pura vagancia 
volteamos a mirar al Sol a ver que tanto 
aguantamos viéndolo. Por supuesto 
que quienes hemos hecho esto por 

vagancia es por falta de información 
de nuestros mayores quizá porque la 
advertencia la da el mismo Sol que 
no nos permite verlo de frente cuando 
está en todo su esplendor; así que a 
la mejor por eso muchos de nuestros 
mayores no nos advierten del riesgo 
que podría pasar en caso de ver al Sol 
directamente. Y cuando lo vemos por 
accidente o por reflejo de un vidrio, 
al cerrar los ojos seguimos viendo el 
Sol aunque en forma más difuminada.
En un libro de lectura, no recuerdo 
bien si de primaria o secundaria, venía 
una recomendación de no leer bajo 
la luz del Sol, sino con luz de foco o 
lámpara para lectura, porque según esta 
recomendación, al leer bajo la luz del 
Sol, los rayos rebotan y van directo a 
los ojos, y la luz de un foco o lámpara 
rebota en el papel y se esparce hacia 
los lados. Y sin embargo, mucha gente 
que está en la calle leyendo el periódico 
o algún otro escrito, se hacen hacia 
donde está pegando el Sol dizque para 
ver mejor, y mucha de esta gente ya 
es mayor de edad y así siguen.
Aquí en Nayarit se dio el acontecimiento 
de un eclipse total de sol el 11 de 
julio de 1991, hecho que ayudó en 
mucho al entonces gobernador del 
estado don Celso Humberto Delgado 
Ramírez a realzar su visión de que 
la isla de Mexcaltitán era la Cuna de 
la Mexicanidad, porque se organizó 
en dicha isla el evento para observar 
en toda su plenitud dicho eclipse, y 
también en ese tiempo se le dio mucha 
difusión y desde luego no faltaron las 
advertencias como ahora de protegerse 
la vista en forma adecuada para evitar 
riesgos innecesarios; y obviamente hay 
quien recuerda que se suspendieron 
las clases y también las labores en 
algunas dependencias de la burocracia 
tanto municipal como estatal para que 
pudieran apreciar este eclipse total de 
Sol a toda su capacidad.
Y entonces como hoy, tampoco faltaron 
quienes tratan de meter temor entre la 
población de que a causa del eclipse 
vendrán infortunios y calamidades, 
siendo que es un fenómeno natural que 
por lo mismo, no daña en lo absoluto 
excepto la vista directa. Pero en fin. 
Sea pues. Vale.

La praxis política es un proceso por 
el cual una teoría o una doctrina 
política se convierten en parte de 
la experiencia vívida, las ideas 
son probadas y experimentadas 
en el mundo real, seguidas de una 
profunda reflexión. Entonces, es un 
proceso en donde el pensamiento 
abstracto se conecta con la realidad. 
En pocas palabras, la praxis es pasar 
de las palabras a los hechos, de los 
planes a la realidad, y viene esto a 
colación por la reciente renovación de 
la Cámara de Diputados en Nayarit, 
y la próxima llegada de nuevos 
alcaldes, regidores y síndicos, así 
como del futuro Gobernador del 
estado, en el mes de septiembre.
Praxis proviene de un término griego 
y hace referencia a la práctica. Se 
trata de un concepto que se utiliza 
en oposición a la teoría. El término 
suele usarse para denominar el 
proceso por el cual una teoría pasa 
a formar parte de la experiencia 
vivida.

TRABAJO DE HUMANOS, 
CONSTRUIR

La praxis es el conjunto de los 
actos humanos, organizados según 
diversas estructuras. De este modo, 
tanto la contemplación como la 
producción, tanto la teoría como 
la transformación del mundo son 
formas posibles de ese hacer 
primario que llamamos "praxis''. 
Obviamente, la cuestión decisiva, 
desde este punto de vista, consiste 
en que digamos qué es lo que 
entendemos por "acto''. ¿En qué 
consisten esos actos que integran 
la praxis humana?
Congruencia será entonces, pasar 
de las palabras a los hechos, de 
los dichos a las acciones, de las 
acciones a las obras y al desarrollo.
Para eso, desde luego, se requiere 
de planes, tácticas y estrategias, 
ponerse a trabajar dejando atrás 
las palabras, los discursos, las 
propuestas.
Tanto Antonio Echevarría García, 
el Gobernador Electo, como los 
diputados propietarios y suplentes, 
los alcaldes, regidores y síndicos, 
propietarios y suplentes, deben 
comprometerse a aplicar cabalmente 
lo que ofrecieron en campaña y 
cumplir al pueblo en sus expectativas 
de cambio, transformaciones, 
desarrollo y progreso integral.

SATISFACER NECESIDADES Y 
SUPERAR RETOS

No es nada fácil emprender acciones 
sobre caminos maltrechos o dificultades 
heredadas, pero hay que responder a 
las esperanzas de la gente en los 20 
municipios. La praxis política consiste 
en aplicar día a día la experiencia 
propia y la de los colaboradores para 
generar respuestas a las familias. Los 
diputados legislando y modernizando 
el marco jurídico imperante más allá 
del amiguismo o de los compromisos, 
compadrazgos, corrientes, grupos o 
partidos. Respaldar las iniciativas 
del Ejecutivo Estatal tendentes a 
generar desarrollo económico y 
empleos. Favorecer todo aquello 
que convenga y beneficie al pueblo.
Los alcaldes, impulsar planes 
municipales de desarrollo que 
faciliten inversiones; prestar servicios 
públicos aceptables con seguridad 
y tranquilidad. Administrar bien los 
ayuntamientos para que no falte el 
agua, haya alumbrado y se recoja 
la basura. Fomentar el deporte, la 
cultura, la ecología y las artes. No 
endeudarse a lo loco ni apoderarse 
de la hacienda pública.
UN GOBIERNO CERCANO A LAS 

FAMILIAS
Por otra parte, Nayarit ocupa un 
gobierno estatal cercano a la gente, 
con sensibilidad y dispuesto a 
encabezar el desarrollo en todos 
los ámbitos no solamente en una 
u otra región: en todo el territorio 
nayarita. Hay confianza en que así 
será, sobre todo rescatando valores 
y principios que nos enorgullezcan, 
como la honestidad, la tolerancia, 
el diálogo, la confianza y el trabajo. 
Eso es lo que se verá cuando la 
praxis se aplique dejando atrás los 
discursos y las palabras; la gente 
quiere empleo, más espacios públicos 
para divertirse, practicar deportes o 
gozar de su libertad; exigen rendición 
de cuentas y transparencia. El pueblo 
quiere ser escuchado, atendido y 
que se le den respuestas.
El ideal de gobierno se materializará 
cuando se recupere la confianza en 
los políticos y la política, cuando 
se castigue a quien atente contra 
el pueblo y su patrimonio, cuando 
la ley se aplique pareja para todos 
sin distingos y se proteja al débil, al 
desvalido, al enfermo, al humilde.
Ojalá todo ello se haga realidad.
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Por: Mario Luna
Al ser entrevistado por 
d i fe ren tes  med ios  de 
comunicación, el magistrado 
presidente del Tribunal Superior 
de Justicia, Pedro Enrique 
Soto, sobre el pronunciamiento 
que hiciera en la instalación 
de la XXXII legislatura, sobre 
de que los diputados estarían 
analizando minuciosamente 
los nombramientos de algunos 
magistrados  del tribunal 
administrativo de manera 
por demás sospechosa, dijo 
que se reservaba su opinión 
para no ocasionar polémica.
Dijo que sin duda alguna el 
Congreso  tiene las facultades 
necesarias para hacerlo, 
y que el Poder Judicial si 
puede conocer en términos 
constitucionales que tiene 
de algún posible recurso, 
controversia que implique 
esto, existe un medio procesal 
para dirimir este tipo de 
controversias por lo cual 
en su calidad de presidente 
de este poder judicial le 
está impedido adelantar de 
vista porque eventualmente 

se puede generar una 
controversia jurídica por lo 
que por prudencia se reserva 
cualquier opinión sobre el 
tema de que si el congreso 
puede echar para atrás esos 
nombramientos de algunos 
magistrados del Tribunal 
Administrativo.
Al cuestionarle sobre si 
legalmente se pudiera dar 
ese supuesto que el líder del 
congreso, el diputado Polo 
Domínguez ha mencionado,  
reconoció que en un estado de 
derecho todas las decisiones 
son sujetas de revisión de 
diferentes instancias, por 
lo que todas las partes en 
ejercicio de sus facultades y 
atribuciones tienen el derecho 
expedito de inconformarse.
Y aún cuando tácitamente se 
rehusó a decir que el Congreso 
si tiene las facultades para 
analizar y en su momento echar 
abajo esos nombramiento de 
algunos magistrados del 
Tribunal Administrativo, de 
manera implícita si lo aceptó 
rebuscó palabras y más 
palabras para encubrir que si 

pueden los diputados hacer 
lo que el diputado Leopoldo 
Domínguez dijo.
En otro orden de ideas, 
también mencionó que  ya se 
trabaja en el presupuesto de 
egresos 2018, por lo que el 
plazo para tenerlo concluido 
se alarga debido a que hay 
relevo en el Poder Ejecutivo y  
el tiempo será hasta diciembre 
de este año, por lo que será 
necesario entablar diálogo 
con el nuevo gobernador y 
con la nueva legislatura.
Asimismo también recordó 
que el próximo año se tendrá 
que asumir la justicia laboral 
y aunque todavía no se 
tiene claridad sobre cómo 
será porque no se ha dado 
la reforma legal pero si la 
constitucional, pero para 
iniciar hay más de 15 mil 
asuntos en las Juntas de 
Conciliación y Arbitraje que 
tendrán que pasar al Poder 
Judicial.
Del mismo modo, Pedro 
Enrique Soto, titular del 
Tribunal Superior de Justicia 
en la entidad, agregó que se 

titular del tsju se reserva opinión de 
remoción de nombramientos de magistrados

amplía la competencia en 
oralidad mercantil, se tiene 
funcionando un juzgado por 
lo cierto ya saturado y a 
partir de enero del próximo 
año se incrementarán más 
los asuntos por las reformas 
al Código de Comercio que 
amplía el número de asuntos 
en materia mercantil y se 
tendrá que consolidar el 
Sistema Penal.
Reconoció que abogados 
litigantes desconocen el nuevo 

sistema penal y que de 10 
audiencias solo participan 
en dos estos abogados 
particulares y las otras 8 
audiencias las tiene que 
desahogar por la defensa 
pública, que tienen amplia 
capacidad y conocimiento de 
este nuevo sistema pero se 
corre el riesgo que también se 
saturen por la enorme carga 
de trabajo, por ello se invita 
a los abogados particulares 
a que se actualicen. 

un cuadro de muerte, convertido en espectáculo infantil
* La Fiscalía General del Estado bien podría adquirir mamparas especiales, lo que permitiría no sólo delimitar el 

área con cinta, sino darle un mayor respeto a la víctima y al trabajo de los peritos en la recolección de evidencias.
Por Oscar Verdín Camacho 

¿Qué es esto?:
Como si se tratara de un espectáculo 
infantil y no un cuadro de muerte, una 
joven pareja carga a dos niños en la 
primera línea, apenas atrás de la cinta 
plástica que ha colocado la policía.
De cabello largo, la mujer carga al 
más pequeño y por cansancio lo pasa 
de un brazo al otro, mientras el varón 
coloca al otro menor montado entre 
sus hombros. Y si allá enfrente algún 
policía tapa la visibilidad, acá el joven 
se mueve para recuperar el escenario. 
Y por tanto, el niño igual.
Si el vehículo del Servicio Médico 
Forense (SEMEFO) se estaciona de 
tal forma, los testigos se acomodan 
desde una banqueta porque es el mejor 
lugar para ver.
A la izquierda de esa pareja, una niña 
de entre ocho y nueve años se ha 
sentado en el pavimento y a los pies 
de su mamá. Un poco atrás se ve a una 
señora con sombrilla. Hay decenas, 
algunos un poco más retirados.
Todos apuntan las miradas a los 
movimientos de policías y peritos 

de la Fiscalía General del Estado 
(FGE) en torno al cadáver de quien 
posteriormente sería identificado como 
Jesús Emmanuel González Salazar, 
de 31 años, muerto por un balazo en 
la espalda al mediodía del viernes 18, 
en la esquina de las calles Morelia y 
Morelos, frente al parque a La Madre. 
Un homicidio inexplicable hasta el 
momento, a plena luz del día y en el 
centro de Tepic, y al que se añadiría 
que la víctima se dedicaba a coordinar 
eventos, como bodas y quinceañeras, 
en su tierra de Santiago Ixcuintla; era 
nativo de Estación Yago, según ha citado 
la Fiscalía General del Estado (FGE).
Si los homicidios a balazos aumentan 
en Tepic, igual que los “levantones” y 
la desaparición de personas, algo nos 
estará pasando si nos detenemos a 
contemplar en familia, con niños, esos 
hechos sangrientos.
Pareciera que el crimen se convirtió en 
un espectáculo para ver y posteriormente 
contar, como si no nos causara 
preocupación siempre y cuando le 
suceda a otros.
La escena del viernes 18, y que se 

repite en cuanto homicidio ocurre, bien 
podría motivar a la Fiscalía General la 
adquisición de mamparas especiales, lo 
que permitiría no sólo delimitar el área 
con cinta, sino darle un mayor respeto 
a la víctima y al trabajo de los peritos 
en la recolección de evidencias.
Por lo demás, siempre habrá que 
cuestionar no sólo el suceso, sino que 
los matones hayan conseguido la fuga, 
se insiste, en pleno día y en una zona 
céntrica de Tepic, a unos metros de la 
iglesia del Sagrado Corazón. 
De acuerdo con el comunicado de la 
FGE, el grupo agresor viajaba en un 
vehículo color negro, marca Chevrolet 
y del tipo Avalanche. En el citado lugar 
fueron encontrados tres casquillos de 
arma calibre nueve milímetros.
Y como ha ocurrido en los últimos 
meses, un hecho violento en un dos 
por tres es opacado con otro y otro y 
otro. Hay como una repetición y eso 
es un aspecto de atención: hay un 
grupo ejecutor que se desplaza, pero 
puede haber otros que copian e intentar 
distraer a la policía.
Y es que no todo es narcotráfico o 

delincuencia organizada, sino que 
también habría quienes se aprovecharían 
de la ola criminal para hacer parecer 
esa forma. Total, ejecutan o “levantan” 
a alguien, y la mayoría resumirá que 
fue porque andaba en malos pasos. 
Por eso se insiste: estar en familia 
viendo como espectáculo una situación 
de muerte, no sería precisamente lo 
mejor.
Por cierto, la pareja con esos niños 
se retiró hasta que partió el carro del 
SEMEFO, llevándose el cadáver.

COOPERACIÓN POR ALEXIS
Precisamente la noche de este sábado, 
el joven Alexis García, sobrino del 
periodista Alejandro García Castrejón, 
fue herido con arma blanca por el  
libramiento carretero, a la altura de la 
colonia Valle Real.
De 19 años, el joven lucha por su vida. 
Había acompañado a una joven y se 
dirigía a su casa.
Alejandro García ha solicitado el apoyo 
económico para la atención de su sobrino: 
algún donativo puede depositarse en 
el número de cuenta 5256 7818 6722 
0399 de Banamex.
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Polo arrancará foros de inclusión 
y participación legislativa

en ninguna parte del mundo 
debe aprobarse la venta 
y consumo de alcohol a 
menores: sonia Ibarra

Por: Bertha Alvarez 
El Congreso del Estado llevará 
a cabo Foros de Consulta 
para involucrar a los sectores 
de la sociedad a conformar 
una agenda legislat iva 
participativa e incluyente, así 
lo da a conocer el presidente 
del Legislativo, Leopoldo 
Domínguez González.
El Presidente de la Comisión 
de Gobierno, indicó que 
las primeras tareas que 
atenderá esta legislatura será 
la designación del Nuevo 
Fiscal General, al Fiscal 
Anticorrupción y revisarán 
designación de algunas 
Magistraturas,  también 
se abocarán a revisar los 

proyectos de Presupuesto de 
Egresos y Leyes de Ingresos, 
antes la designación de las 
Comisiones al interior del 
Congreso y el arranque de 
los Foros para la Formación 
del Plan de Desarrol lo 
Institucional 2017-2021.
Polo Domínguez, enmarcó  
la relación con los Poderes 
Ejecutivo y Judicial será de 
respeto donde se trace la ruta 
del cambio y la transformación 
del Nuevo Nayarit donde 
“ningún poder este por encima 
de otro”.
El presidente del Congreso 
señaló que atenderán las 
expresiones, reclamos y 
demandas que la sociedad 

haga a través de la Comisión de 
la Verdad, también analizarán 
la necesidad de llamar a 
cuentas a funcionarios y 
convino en realizar reformas 
a la Ley Municipal y la 
armonización de las leyes 
federales con las estatales.
Asimismo indicó que a partir de 
su llegada, habrá de privilegiar 
el dialogo, el acuerdo y 
el acercamiento con las 
fracciones parlamentarias 
representadas en la XXXII 
Legislatura que entró en 
funciones el pasado 17 de 
Agosto.

Por Juan Carlos Ceballos  
Tepic. Nayarit- “Me despido, 
junto con los integrantes de 
la XXXI Legislatura que la 
conformamos con 14 mujeres 
y 16 varones, muy contenta. 
Porque aún cuando hace falta 
mucho por hacer, porque cada 
día se necesitan mejorar leyes 
y apoyar a la gente que lo 
necesita con gestiones para 
sus trámites o para conseguir lo 
indispensable para mejorar sus 
niveles de vida; pero logramos 
que los derechos de las mujeres 
estén en las leyes y reglamentos 
para terminar con la violencia”.
Así lo dio a conocer la ex 
diputada y ex coordinadora del 
Grupo Parlamentario del PRD 
en el Congreso del Estado, 
Sonia Nohelia Ibarra Fránquez, 
“además de que somos uno 
de los primeros estados que 
tiene la Ley Anticorrupción, la 
armonizó y la actualizó con la 
Ley Federal del ramo, además 
de otros temas que nuestra 
agenda legislativa nos marcó, 
como fue el divorcio sin causa, 
el matrimonio igualitario y la 
Ley del cambio de identidad, 
que fue la última legislación”.
Agregó que su trabajo en la 
Cámara de diputados local 
fue como se lo propuso, por 
lo que no considera que haya 
quedado mucho de lo planeado 
sin resolverse, aunque como 
todo es perfectible, hay muchas 
que se pueden ir mejorando, 
porque le tocará a la XXXII 
Legislatura encaminar el rumbo 
del estado de Nayarit para los 
próximos cuatro años, ya que 
seguramente habrá reformas a 
las leyes o reglamentos.
Respecto a la decisión que 
tomó el Congreso Local del 
Estado de México a iniciativa del 
gobernador Eruviel Ávila, sobre 
el tema de la despenalización de 
la venta y consumo de alcohol 

a menores de edad, dijo: “Ojalá 
y hayan analizado bien lo que 
hicieron, porque en Nayarit jamás 
haríamos eso, ya que somos un 
país que está en los primeros 
lugares de alcoholismo y con 
esa reforma, no quiero pensar 
lo que puede suceder”.
Sonia Ibarra aseguró estar 
totalmente en contra de esa 
acción real izada por los 
legisladores mexiquenses, “ya 
que si tenemos los primeros 
índices de consumo de bebidas 
embriagantes en los adultos; 
ahora si se suman los niños y 
jóvenes, no quiero ni imaginarme 
lo que puede suceder, considero 
que se debió buscar opciones de 
trabajo, promover la educación 
con los temas tecnológicos. 
Pero en Nayarit ni siquiera 
debemos pensar en ese tema, 
ya que con responsabilidad 
estamos tratando de ampliar las 
sanciones para los propietarios 
de negocios que vendan bebidas 
embriagantes y que les vendan 
a menores de edad. Ya que si 
las personas adultas, cuando 
andan en estado de ebriedad, si 
conducen un vehículo provocan 
serios accidentes; pero también 
en sus hogares son violentos 
con sus familiares, no quiero ni 
pensar lo que puedan hacer un 
menor ebrio, que horror”.
Reconoció que la apertura de 
un negocio es para beneficio 
de algunas familias porque 
se ofrecen empleos y varias 
familias pueden tener ingresos, 
“pero queremos que haya orden 
sabiendo que solo se pueden 
vender esos productos a las 
personas adultas, por ello espero 
que hayan pensado muy bien 
en el Estado de México, porque 
tanto el Poder Legislativo como el 
ejecutivo serán los responsables 
de lo que pueda suceder con 
esta tema y la forma en la que 
decidieron tocarlo”.

* En el Estado de México sabrán a lo que le tiran con 
esta despenalización, pero en el estado de Nayarit ni 

siquiera se debe pensar en la misma situación.

Prepara rodolfo Pedroza Iniciativa de Ley
El legislador dio a conocer 
que propondrá la creación de 
la figura de Juez Cívico en la 
ley Municipal, la creación de 
un fondo de garantías para 
créditos en banca múltiple para 
la micro, pequeña y mediana 
empresa y temas de movilidad.
El Vicecoordinador de la Fracción 
Parlamentaria del Partido Acción 
Nacional en el Congreso del 
Estado, Rodolfo Pedroza 
Ramírez, dio a conocer a diversos 
medios de comunicación que 
actualmente trabaja en tres 

iniciativas, misma que son 
producto de las reuniones que 
llevo a cabo con los ciudadanos 
y organismos empresariales en 
el estado.
“Mi primera iniciativa será crear 
la figura de Juez Cívico en la 
Ley Municipal, sin duda será 
una aportación a la justicia 
administrativa y una herramienta 
que permitirá a los Ayuntamientos 
actuar de manera más pronta y 
expedita a reclamos cuidadnos, 
como lo son las denuncias de 
animales no domésticos o de 

granjas en zonas 
urbanas, además 
de sanciones 
e f e c t i v a s  a 
vecinos ruidosos, 
entre muchas 
otras cosas”.
El legislador en 
respuesta a los 
E m p r e s a r i o s , 

comerciantes y emprendedores 
del Estado, con los que celebró 
reuniones de trabajo con las 
cámaras empresariales para 
conocer sus demandas, comentó 
que trabaja en la “creación de un 
fondo de garantía para créditos 
en banca múltiple para la Micro, 
Pequeña y Mediana empresa en 
el Estado permitiendo con ello 
el acceso a crédito que permita 
su crecimiento consolidación, 
para impulsar la generación de 
empleo en el Estado” señalo.
Así mismo anunció que realizará 
una serie de reuniones sobre 
movilidad con colectivos y 
ciudadanos para mejorar las 
leyes en materia de movilidad.
Sin duda el legislador Pedroza 
es un hombre de experiencia 
que sabe y tiene claro su 
papel como y trabaja para dar 
resultados en los inmediato a 
los ciudadanos.
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Lleva ana Lilia beneficios 
a los sectores más 

vulnerables en nayarit

reúne roberto a comisiones de conago en nayarit

Uno de los principales 
motores del  Gobierno 
de la Gente han sido los 
sectores más vulnerables, 
quienes han encontrado un 
apoyo real y constante en la 
administración de Roberto 
Sandoval Castañeda, quien 
ha gestionado recursos para 
que mejorar la calidad de vida 
de quienes en otros gobiernos 

habían sido olvidados.  
Es así como se han entregado 
vehículos especiales para 
el transporte de personas 
con capacidades especiales. 
Esta semana, la esposa 
del mandatario nayarita, 
maestra Ana Lilia López 
de Sandoval, entregó en 
Compostela y Bahía de 
Banderas, camionetas Urban 

modelo 2017, adaptadas para 
dar servicio a personas con 
capacidades especiales.
La Presidenta de los Sistemas 
DIF Nayarit explicó que el 
objetivo de Roberto Sandoval 
con estas acciones es apoyar la 
movilización de personas con 
discapacidad que requieren 
terapias y se auxilian en los DIF 
municipales y en asociaciones 
o fundaciones; además, se 
gestionaron y entregaron 
dos equipos de cocina para 
brindar desayunos escolares 
a niños de esa zona costera.
La maestra Ana Lilia agradeció 
a las autoridades presentes 
en cada recorrido y afirmó 
que el servicio social es 
algo muy valioso, “tenemos 
la oportunidad de vivir estos 
momentos de servicio a 
la gente y de entregar las 
herramientas necesarias 
para una mejor calidad de 

*Bahía de Banderas y Compostela se beneficiaron con la entrega de 
camionetas adaptadas para personas con discapacidad, además de 
equipos de cocina que beneficiaran a niños en edad escolar de las 

localidades de Otates, Cantarranas y Zapotán 

vida, entramos como una 
familia y salimos como una 
familia, estoy agradecida 
con Roberto Sandoval por 
esta oportunidad, nunca me 
cansaré de apoyar a quien 
más lo necesita, porque la 
familia es el orgullo que nos 
une”.
Precisó que en Bahía de 
Banderas, en la localidad de 
San Vicente, se entregó a la 

fundación “Pasitos de Luz”, 
así como en la cabecera de 
Compostela, dos unidades 
adaptadas, una en cada 
lugar; de la misma manera, 
en Compostela, se entregaron 
dos equipos de cocina que 
brindarán alimento a niños 
de las localidades de Otates, 
Cantarranas y Zapotán, y 
que beneficiarán a más de 
100 niños.

"Este día es histórico para Nayarit, porque tenemos 
una reunión de CONAGO; cuando propusimos que 
nosotros fuéramos integrantes y coordinadores de 
estas comisiones, teníamos una visión, y el día de 
hoy queremos que esta CONAGO siga adelante”, 
comentó el mandatario nayarita

El Gobernador Roberto Sandoval 
Castañeda encabezó este viernes 
reuniones de trabajo con la 
Comisión de Campo, así como 
de Pesca y Acuacultura, de 
la Conferencia Nacional de 
Gobernadores (CONAGO), en 
Nuevo Vallarta, municipio de 
Bahía de Banderas. En su 
calidad de coordinador de 
ambas comisiones, el mandatario 
nayarita informó los avances 
que se han logrado en el país 
en dichos rubros y agradeció el 
apoyo del Gobierno Federal y de 
los integrantes de la CONAGO 
para lograr los resultados 
obtenidos. 
Trabajando en conjunto, enfatizó 

el Gobernador, se lograron 
expandir los mercados de 
exportación e importación de 
granos y carne en México, y se 
entregaron apoyos a productores 
y comercializadores de todo 
el país, con lo que se ayudó 
directamente a la economía de 
miles de familias mexicanas. 
Luego de su mensaje, Roberto 
Sandoval cedió la coordinación de 
las comisiones de Campo, y Pesca 
y Acuacultura al Gobernador de 
Sinaloa, Quirino Ordaz Coppel. 
"Este día es histórico para Nayarit, 
porque tenemos una reunión de 
CONAGO; cuando propusimos 
que  noso t ros  fué ramos 
integrantes y coordinadores 

de estas comisiones, teníamos 
una visión, y el día de hoy 
queremos que esta CONAGO 
siga adelante, ya que nos toca 
entregar el Gobierno en 30 
días. La CONAGO representa 
para nosotros la oportunidad 
de dejar bases firmes para que 
podamos tener un país con 
soberanía y libertad. Hoy en 
esta comisión, que entregamos 
con mucho orgullo de campo y 
de pesca, sé que seguiremos 
construyendo ese Nayarit y ese 
México que tanto merecemos", 
dijo Roberto Sandoval. 
El Presidente de la CONAGO y 
Jefe de Gobierno de la Ciudad de 
México, Miguel Ángel Mancera, 
agradeció las atenciones del 
Gobernador Roberto Sandoval 
y su apoyo a la CONAGO, y 
refirió la importancia del campo 
y de la vinculación entre los 
estados para la creación de 
políticas públicas encaminadas 
al desarrollo agropecuario. 

"Quiero agradecer la anfitrionía 
del señor Gobernador Roberto 
Sandoval Castañeda, así como 
felicitarlo por la gestión que 
ha realizado al frente de las 
comisiones que hoy cede la 
estafeta; felicitarlo por todas 
las acciones en torno a la 
misma, en favor del desarrollo 
agropecuario y en las otras 
materias, como la acuacultura 
y la pesca. Ha quedado claro 
aquí que es indispensable para 
nuestro país el desarrollo de 
la economía interna y que el 
fortalecimiento económico en 

las actividades primarias es 
sustancial". 
A las reuniones acudieron 
también el Gobernador de 
Durango, José Rosas Aispuro; la 
Subsecretaria de Desarrollo Rural 
de la Secretaría de Agricultura, 
Desarrollo Rural, Pesca, y 
Alimentación del Gobierno de la 
República, Mely Romero Celis, 
y representantes de los estados 
de Sonora, Quintana Roo, 
Guerrero, Estado de México, 
Oaxaca, Baja California Sur, 
Guanajuato, Guerrero, Coahuila 
e Hidalgo.
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seguridad, desabasto de agua e inundaciones 
serán temas prioritarios: javier castellón 

funcionarios serán llamados a comparecer 
al congreso del estado: Polo domínguez

Por Edmundo Virgen
El próximo 17 de septiembre 
el presidente electo en el 
municipio de Tepic por 
la alianza Juntos Por Ti, 
el l icenciado Francisco 
Javier Castellón Fonseca 
tomara posesión al cargo 
y precisamente uno de 
los problemas torales que 
enfrentará  su administración 
será la seguridad de la 
población, por lo cual aseguro, 
que durante su gestión habrá 
una completa  coordinación 
con el gobierno estatal para 
garantizar la tranquilidad de 
los habitantes.
En este sentido preciso, que 
no habrá reserva alguna para 
coordinarse con el aparato 
estatal de seguridad, este 
tema dijo, ha sido de los 
primeros que dialogo con el 
gobernador electo Antonio 
Echevarría García a los dos 
días luego del triunfo de  la 
elección del  4 de junio, 
por lo que en esta materia 

se sujetara a la política 
estatal que se plante desde 
el gobierno del estado, por 
que la seguridad ha sido un 
reclamo de la población que 
su administración enfrentara 
con mucho sentido de 
responsabilidad.
Castellón Fonseca agrego, 
que si desde el aparato estatal 
se decide que en materia de 
seguridad exista un mando 
único, se sumaran a esta 
estrategia, si se decide que 
sea un mando coordinado se 
sumaran al mando coordinado, 
el tema será construir una 
sola política de seguridad 
desde el municipio y desde el 
estado para mejorar la calidad 
de vida de los tepicenses y 
evidentemente mejorar la 
seguridad ciudadana con 
estrategias policiacas que 
sean mucho más efectivas 
por que  hasta ahora, han 
existido mecanismos de 
coordinación, pero no de 
coordinación única en los 

de la Comisión de Gobierno 
Legislativo el diputado 
Leopo ldo  Domínguez 
González.
Al respecto, agrego el 
legislador, que a los actuales 
funcionar ios estatales 
aunque están a escasos días 
de entregar sus respectivas 

responsabilidades la ley no 
los exime de rendir cuentas 
claras a la sociedad, por 
lo que de existir alguna 
impl icación se estará 
actuando en consecuencia 
y  serán l lamados a 
comparecer aunque ya no 
estén desempeñando sus 

responsabilidades como 
funcionarios públicos.
Y precisamente expreso, 
que dependencias como la 
Fiscalía General del Estado, 
Servicios de Salud de Nayarit 
y Los Servicios de Educación 
Publica en el Estado, seria 
de las principales áreas en la 
que los responsables serian 
llamados a comparecer 
de llegar a existir alguna 
implicación legal, por que la 
ciudadanía en las elecciones 
del  4 de junio con su voto 
manifestó su indignación a 
las prácticas corruptas y se 
pronuncio por la aplicación de 
la justicia y la transparencia 
en el ejercicio del poder 
público.
Con relación a las familias 
que especialmente en los 
municipios como Bahía 
de Banderas, Compostela 
y San Blas, han sido 
víctimas de amenazas, 
encarcelamientos ilegales 

y despojadas de terrenos y 
propiedades cercanos al mar 
en la presente administración 
estatal, y que han presentado 
sus quejas ante la Comisión 
de la Verdad que encabeza el 
ex diputado federal Rodrigo 
González Barrios, señaló 
que en la medida que 
el Congreso del Estado 
cuente con los elementos 
necesarios para actuar en 
consecuencia no tendrán 
ningún empacho en actuar 
contra cualquier funcionario 
del nivel que sea.
Para finalizar expreso, que la 
gente que aun no denuncia 
por miedo y temor, lo puede 
hacer en la Comisión 
de la Verdad que es la 
organización ciudadana, y 
en cuanto en el Congreso 
se conforme la comisión 
especial investigadora se 
determinara los términos 
en que se esté atendiendo 
cada caso en particular.

cuerpos policiacos, y lo que 
la población debe saber es 
que el tema seguridad será 
prioritario desde el primer día 
de su administración, al igual 
que lo será el problema de 

las inundaciones y al igual 
que lo es el desabasto de 
agua potable.
Para terminar índico, que 
desde el  ayuntamiento 
se hará todo el esfuerzo 

financiero, humano y de 
recursos materiales para 
que la labor de la policía sea 
más eficiente, con mejores 
patrullas, mejor armamento 
y capacitación, concluyo.

Por Edmundo Virgen
En la XXXII Legislatura se 
llamara a rendir cuentas a 
quien se tenga que llamar, 
porque en el Congreso del 
Estado hace mucho tiempo 
que no se ve a ningún 
funcionario que sea llamado 
a comparecer lo cual es 
absurdo en estos tiempos, 
no debe ser así por que la 
sociedad exige cuentas 
claras, así lo expreso ante 
comunicadores el Presidente 
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Tepic.-De acuerdo a lo que 
establece el artículo 42 de la 
Constitución Política del Estado 
Libre y Soberano de Nayarit, este 
viernes en la Sala de Comisiones 
General Esteban Baca Calderón 
del Congreso del Estado, el 
presidente de la Mesa Directiva, 
diputado Leopoldo Domínguez 
González, recibió de manos del 
Secretario General de Gobierno, 
Jorge Armando Gómez Arias, 
el Sexto Informe de Gobierno 
del Ejecutivo Estatal, Roberto 
Sandoval Castañeda.
En este evento protocolario, 
al recibir el documento del 
Sexto Informe de Gobierno, el 
Presidente de la Mesa Directiva, 
legislador Leopoldo Domínguez 
González, agradeció la presencia 
de los invitados especiales, y a 
su vez expresó que la rendición 
de cuentas y la transparencia 
son componentes esenciales 
de un gobierno democrático; 
dijo: “por medio de la rendición 
de cuentas el gobierno explica 
a la sociedad sus acciones y 
acepta consecuentemente la 
responsabilidad de las mismas, 
como integrantes de la actual 
legislatura con responsabilidad 
haremos un estudio puntual 
y acucioso que nos permita 

valorar en su justa dimensión 
los principales rubros de la 
administración pública, analizar 
las medidas tomadas en aras 
del beneficio colectivo y sobre 
todo evaluar sus resultados”, 
afirmó.
De manera clara y contundente, 
Domínguez González enfatizó 
que se hará un análisis de 
forma pormenorizada y objetiva; 
“habremos de reconocer los 
aspectos en los cuales existan 
avances y en los que se ha 
tenido éxito, pero también 
seremos los más severos 
críticos en las cuestiones que 
la labor realizada no haya sido 
exitosa o la más adecuada; no 
buscamos demeritar el trabajo 
realizado tampoco buscamos 
realizar críticas sin sentido lo 
que haremos será cumplir con 
nuestra alta encomienda con 
un sentido imparcial pero sobre 
todo propositivo, detectando 
áreas de oportunidad a través de 
nuestro trabajo y que podamos 
aportar al progreso, desarrollo 
y bienestar de la sociedad 
nayarita que hoy tanto espera 
de nosotros”.
El presidente de la Mesa 
Directiva, diputado Leopoldo 
Domínguez González reafirmó 

su compromiso con las y los 
nayaritas; “seremos un mejor 
Congreso, atento a la voluntad 
del pueblo, pero sobre todo 
cada acción que realicemos 
será en beneficio colectivo, 
entendemos de la confianza y 
las esperanzas depositadas en 
nosotros, haremos un análisis del 
informe de Gobierno de manera 
imparcial, justa y objetiva”, 
concluyó.
En su mensaje, el Secretario 
General de Gobierno, Jorge 
Armando  Gómez  Ar ias , 
comentó que el documento 
contiene el estado que guarda 
la administración pública de 
acuerdo a lo que estipula el Plan 
Estatal 2011-2017 y las acciones 
relevantes del último año de la 
gestión gubernamental entre las 
que destacan, la construcción 
de obras de utilidad para la 
entidad a pesar de los recortes 
presupuestarios de la federación.
Es  de  g ran  re levanc ia 
enfatizar que el análisis del 
Sexto Informe de Gobierno, 
se realizará en Sesión Pública 
Ordinaria por cada uno de los 
Grupos y Representaciones 
Parlamentarias que convergen 
en esta Trigésima Segunda 
Legislatura.

congreso del estado recibe el sexto informe 
de gobierno del titular del Poder ejecutivo

sesiones del Congreso. 
Es importante señalar que en 
este importante evento, se contó 
con la presencia de las diputadas 
y diputados integrantes de la 
Trigésima Segunda Legislatura, 
así como de funcionarios del 
Poder Ejecutivo

Cabe mencionar que en el artículo 
42 de la Constitución Política del 
Estado de Nayarit se establece 
que tratándose del último año 
de ejercicio constitucional del 
Gobernador, el informe debe 
ser presentado a la apertura 
del primer periodo ordinario de 

En apego a lo dispuesto por la Constitución Política Local 

• “Al analizar el informe reconoceremos los avances, pero también seremos los 
más severos críticos en las cuestiones en que la labor realizada no haya sido 

exitosa o la más adecuada”; diputado Leopoldo Domínguez González.

eL PrIncIPaL objetIvo deL Pt, es Que La socIedad 
naYarIta mejore su caLIdad de vIda: PÉreZ gÓmeZ

Desde el Poder Legislativo

entrevista, que la intención que 
tiene su partido desde antes 
que comenzara la campaña 
electoral, y como principal 
objetivo es mejorar la calidad 
de vida de los nayaritas, y que 
tengan mejores oportunidades 
de desarrollo, “nosotros 
estaremos haciendo lo propio 
para generar una agenda 
legislativa que permitan 
realizar los ajustes necesarios, 
ya que la realidad que vivimos 
no consideramos que sea la 
ideal ni la justa”.
Agregando al decir, que el 
grupo parlamentario del PT 
está totalmente armonizado 
con la diputada Marisol 

Sánchez Navarro, Jorge 
Armando Ortiz Rodríguez, 
y un servidor, ya que en los 
próximos días tendremos 
nosotros que decidir el 
tema de la coordinación 
parlamentaria y quedar 
legalmente registrados como 
fracción, y posteriormente ver 
el tema de la Comisiones que 
habremos de integrar, como 
lo marca la ley Orgánica del 
Congreso del Estado.
A pregunta expresa, sobre qué 
espera en esta legislatura, 
dijo, “creo, que vamos a ser 
una legislatura crítica o grupo 
parlamentario ocupado en 
que las cosas vayan bien 

y se den las cosas, no nos 
interesa hacer una crítica 
vana, sino lo que nos interesa 
es sugerir para que las cosas 
se hagan de la mejor manera 
cuando estas no se estén 
haciendo así, de entrada 
consideramos, que el PT 
va a contribuir de una forma 
muy importante para que el 
proyecto que tiene trazado 
nuestro Gobernador, Antonio 
Echevarría García se lleve a 
cabo con puntualidad”.
“Por lo que nosotros estamos 
más que para criticar, estamos 
a favor de contribuir y para 
ocuparnos de las necesidades 
y demandas que nos exigen, 

metiéndonos de lleno al 
trabajo, el cual permitirá 
mejorar las condiciones de 
vida de la sociedad nayarita 
en el transcurso de esta XXXII 
Legislatura en el Congreso 
del Estado de Nayarit”. 
Por último el entrevistado, 
señaló,  que en estos 
momentos no tienen trabajo 
definido para la creación de 
algunas leyes, “ya que vamos 
llegando, pero en la primera 
oportunidad que haya nos 
reuniremos, y ya como fracción 
parlamentaria haremos del 
conocimiento de nuestros 
proyectos e inquietudes en 
bien de la sociedad nayarita”.  

Por: Martín García 
Bañuelos

Tepic.- El diputado local por el 
Partido del Trabajo en la XXXII 
Legislatura, Pedro Roberto 
Pérez Gómez, manifestó en 
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LA NUEVA LEGISLATURA 
El pasado viernes los diputados de 
la Trigésima Segunda Legislatura 
celebraron la Sesión Solemne 
de apertura del Primer Periodo 
Ordinario de Sesiones, siendo 
Leopoldo Domínguez González, el 
presidente de la Mesa Directiva. 
Polo Domínguez, dio la bienvenida 
a sus invitados: al gobernador 
electo, Antonio Echevarría García, 
al presidente del Instituto Estatal 
E lec to ra l  de  Nayar i t ,  Ce lso 
Valderrama Delgado; al dirigente 
estatal del PAN en Nayarit, Ramón 
Cambero Pérez; al presidente 
municipal de Tepic electo, Francisco 
Javier Castellón Fonseca; entre 
otras personalidades; pero fue 
muy evidente que no mencionó 
Polo Domínguez, al presidente 
del PRI estatal, Enrique Díaz. 
Sobre esto algunos que estuvieron 
en el lugar, mencionaron que el 
presidente de la Mesa Directiva 
había ignorado a Enrique Díaz, 
pues aun cuando no le pasaron 
su nombre, lo podía ver de frente.
Al igual que las pasadas, esta 
Legislatura inició con casi dos horas 
de retraso de la hora programada. 
Los diputados salientes, nunca 
iniciaron a t iempo, hasta con 
tres horas de retraso, por lo 
general, comenzaban las sesiones, 
para quienes ya sabían de esta 
impuntualidad decían: “citan a las 
once de la mañana y empiezan 
a la una de la tarde”.
La Trigésima Primera Legislatura, 
tuvo un trabajo “regular” aunque 
para unos fue malo, porque en 
ningún momento se vio o se 
dio la división de poderes, es 
decir, era uno solo el Ejecutivo y 
Legislativo; y al parecer de nueva 
cuenta será igual.
De acuerdo a la información de la 
página electrónica del Congreso de 
Nayarit, la Legislatura Trigésima 
Primera saliente, tuvo a bien 
presentar 23 iniciativas, contra 
16 que presentó la Trigésima 
Legislatura.
Entre los diputados que presentaron 
más iniciativas, de acuerdo al 
portal del Congreso, están: Javier 
Mercado con tres in ic iat ivas; 
Martha María Rodríguez con 
tres; Ivideliza Reyes con tres; 
mientras que Bernardo Carbonell, 
Martín Cossio con dos cada uno; 
por otra parte, los diputados 
Humber to  López ,  F ranc i sco 

Herrera Pánuco, la fracción del 
PAN, la fracción del PDR, Sofía 
Bautista, Angélica Sánchez, Sonia 
Ibarra, Fidela Pereyra y Jaime 
Cervantes Rivera; Pavel Jarero, 
con una iniciativa; el resto, ninguna 
iniciativa presentada.
Hay quienes sus intervenciones 
en la tribuna fueron nulas o casi 
nulas, que se podrían contar con 
una sola mano y hasta sobraban 
dedos o aquel que intervenía solo 
para decir incoherencias.  Hubo 
a quienes no les convenía que se 
dijera algo y hasta les apagaban 
el micrófono, como le ocurrió a 
más de un diputado.
¿Usted quien cree que fue el mejor 
diputado o diputada de la anterior 
legislatura? Esta pregunta se la 
hicimos a algunos compañeros 
comunicadores y otras personas 
que de una u otra forma estuvieron 
siguiendo de cerca el trabajo 
legislativo y una gran mayoría 
concuerda que Ivideliza Reyes.
Ahora, veremos el desempeño 
de los legisladores, que la gran 
mayoría entra con muchas ganas 
y con proyectos, y otros pesando 
cuánto ganarán. Poco a poco nos 
iremos familiarizando con ellos, por 
lo pronto los electos por mayoría 
re la t iva  son:  Manuel  Ramón 
Salcedo Osuna, Lucio Santana 
Zúñiga, Librado Casas Ledezma, 
Margarita Moran Flores, Eduardo 
Lugo López, Jorge Armando Ortíz 
Rodríguez, Javier Hiram Mercado 
Zamora, Erika Leticia Jiménez 
Aldaco, Adán Zamora Romero, 
José Antonio Barajas López, 
María de la Luz Verdín Manjarrez, 
Rodolfo Pedroza Ramírez, Adahan 
Casas Rivas, Heriberto Castañeda 
Ulloa, Rosa Mirna Mora Romano, 
Marisol Sánchez Navarro, Ana 
Yusara Ramírez Salazar e Ismael 
Duñalds Ventura.
Y los de representación popular, 
los l lamados “p lur is” :   Kar la 
Gabriela Flores Parra, Nélida 
Ivonne Sabr ina Díaz Tejeda, 
María Fernanda Belloso Cayeros, 
Claudia Cruz Dionisio, Julieta 
Mejía Ibáñez y los legisladores 
Leopoldo Domínguez González, 
Juan Carlos Ríos Lara, Jesús 
Armando Vélez Macías, Avelino 
Aguirre Marcelo, Juan Carlos 
Covar rub ias  Garc ía ,  Ignac io 
Alonso Langarica Ávalos y Pedro 
Roberto Pérez Gómez. 

A CREMEL
Norma Cardoso

roberto sandoval genera 
las bases de la comisión de 

campo y pesca en la conago 
El mandatario nayarita aseguró que trabajando en conjunto se 
lograron expandir los mercados de exportación e importación de 
granos y carne en México, y se entregaron apoyos a productores 
y comercializadores, con lo que se ayudó directamente a la 
economía de miles de familias mexicanas

Como presidente de la Comisión 
de Campo y Pesca, el Gobernador 
de Nayarit, Roberto Sandoval 
Castañeda, logró consolidar las 
bases de crecimiento en estos 
rubros, presentando iniciativas 
y trabajando en unidad con sus 
homólogos.  
El pasado viernes en Bahía de 
Banderas como sede, el mandatario 
nayarita concluyó su cargo al 
frente de dicha comisión, por lo 
que rindió un informe de lo que 
se ha avanzado en estos temas, 
destacando los índices positivos 
que se han reflejado en la entidad 
nayarita. 
“Nayarit con el 1.42 % del territorio 
Nacional es líder en producción de 
tabaco, con 13 mil 437 toneladas 
al año; de igual forma estamos 
en primer lugar en producción de 
arroz, pues aquí se producen 47 
mil 789 toneladas; de guanábana 
producimos 17 mil 402 toneladas; 
de yaca se producen 17 mil 53 
toneladas;  mientras que jícama 
estamos hablando de 124 mil 
233 toneladas”, expuso ante los 
gobernadores que integran la 
comisión y representantes del 
gobierno federal. 
Rober to  Sandoval  aseguró 
que trabajando en conjunto se 
lograron expandir los mercados 

de exportación e importación de 
granos y carne en México, y se 
entregaron apoyos a productores y 
comercializadores de todo el país, 
con lo que se ayudó directamente 
a la economía de miles de familias 
mexicanas. 
Dijo que nuestro país ocupa el 12º 
lugar a nivel mundial en producción 
de alimentos, el lugar 13 en 
producción de cultivos agrícolas, el 
número 11 en ganadería primaria y 
el lugar 17 en producción pesquera 
y acuícola. En su informe destacó 
que resulta apremiante para México 
alcanzar la seguridad alimentaria, 
lo que implica producir al menos el 
75 por ciento de lo que se consume 
en materia de alimentos, puesto 
que actualmente se produce el 64 
por ciento de lo que consumen los 
mexicanos. 
"La CONAGO representa para 
nosotros la oportunidad de dejar 
bases firmes para que podamos tener 
un país con soberanía y libertad. Hoy 
en esta comisión, que entregamos 
con mucho orgullo de campo y 
de pesca, sé que seguiremos 
construyendo ese Nayarit y ese 
México que tanto merecemos", 
dijo Roberto Sandoval minutos 
antes de ceder la coordinación de 
dicha comisión al Gobernador de 
Sinaloa, Quirino Ordaz Coppel.
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Felicito de manera sincera y entusiasta al personal que labora en:

JAVIER CASTELLON 
FONSECA  

Presidente municipal electo de Tepic

Por su Onceavo Aniversario, en especial al Director Antonio Lora Zamorano, por la ardua labor que realizan cada uno de 
los que laboran en el medio, por mantener a todos los nayaritas bien informados durante todo este tiempo a los nayaritas.
Espero que sigan impulsando la información oportuna, sabemos que seguirán trabajando profesionalmente durante muchos 
años más, les reitero mi felicitación a todo el personal en todo el estado. 

Tepic Nayarit.- 21 de 
Agosto de 2017 

ATENTAMENTE 

Diario Informativo

Periodismo auténtico y veraz de Nayarit

LucIo desecha aL verde, 
saLta a La bancada deL PrI

Por: Bertha Alvarez
El Partido Verde Ecologista de 
México (PVEM) se quedará sin 
representación ante el Congreso 
del Estado virtud de que Lucio 
Santana Zúñiga, desconoció  las 
siglas del partido que lo postuló 
para formar parte de la bancada 
priista, partido al que declaró su 
lealtad y formación política.
En diputado que utilizó para luego 
desechar las siglas del PVEM 
en la alianza electoral por el 
segundo distrito con demarcación 
en Tecuala y Rosamorada, no 
tuvo la atención de comunicar a 
los dirigentes del partido que lo 
hicieron ganar, haber tomado la 
decisión de cargarse al bando 
priísta.
El expresidente municipal de 
Tecuala y hoy diputado local 
dijo no sentir ningún tipo de 
identidad política con el Verde 
Ecologista y que su designación 

únicamente formó parte de las 
negociaciones que su partido 
hizo en la alianza electoral del 
pasado 4 de junio.
Muy a su estilo rancheril con la 
diputación en la bolsa, sin mínima 
consideración, Santana Zúñiga, 
no observó factible entablar un 
encuentro con el Verde, reiterando 
que su postulación formó parte 
de un acuerdo político que no 
lo obligaba a mantenerse en la 
representación del partido  que 
tampoco contó con representación 
en la legislatura recién concluida. 
Con esta incorporación, la 
representación de la Bancada 
priísta en la XXXII legislatura 
quedará representada por ocho 
diputados en igual que el PAN, 
bancada que también comienza a 
tender acuerdos con el diputado 
del MORENA que se declaró 
independiente para invitarlo a 
que se sume al grupo albiceleste.
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Desde el H. Congreso del Estado, dijo.

Un saludo y una felicitación a todos los que laboran en el medio: 

Daniel Carrillo Arce
Dirigente de MORENA en Nayarit 

Por su Onceavo Aniversario, esperando que sigan 
impulsando la información oportuna, sabemos que 

seguirán trabajando profesionalmente durante muchos 
años más, les reitero nuestra felicitación a todo el 

personal que labora en su importante medio informativo.

Tepic Nayarit.- 21 de Agosto de 2017

ATENTAMENTE 

Diario Informativo

Periodismo auténtico y veraz de Nayarit

me comprometo a realizar un buen trabajo netamente 
para todas las familias nayaritas: adahán casas rivas

Por: Martín García 
Bañuelos

Tepic.-“La ciudadanía que 
conforma el Distrito 13, y mi 
Partido el Revolucionario 
Institucional me dieron la 
oportunidad de llegar a esta 
XXXII Legislatura en el H. 
Congreso del Estado de 
Nayarit, en la cual estaré 
sirviendo no solo a ellos 
sino también al resto de los 
nayaritas” así lo manifestó 
en entrevista el diputado 
local, Adahán Casas Rivas.
Agregando el entrevistado, 
que durante la campaña 
pasada, se pudo dar cuenta 
personalmente de la falta 
del vital líquido en diversas 
localidades, por lo que 
sol ic i tará incrementar 
recursos a la CONAGUA 
y a la Comisión Estatal 
de Agua, para que todas 
esas familias tengan agua 

durante mucho tiempo, “y 
es que no es justo, que solo 
cuenten con el vital líquido 
solo por unas horas, y en 
pocos días”.
“Desde el H. Congreso del 
Estado, me comprometo 
a realizar un buen trabajo 
netamente para todas 
las familias de Nayarit, 
no solo para mi Distrito, 
sino que también para los 
que busquen una mano 
amiga, y eso conmigo 
l o  t end rán ,  además 
estaremos al pendiente 
de las necesidades que 
más solicita la ciudadanía, 
haremos un magnif ico 
equipo de trabajo para 
enfrentar esas cosas tan 
necesarias en el pueblo”.
Señalando el entrevistado, 
“aquí en Nayarit, estamos 
llenos de hospitales y 
C e n t r o s  d e  S a l u d , 

lamentablemente hacen 
falta muchos medicamentos 
y buenos doctores, y en 
eso nos vamos a enfocar, 
ya que son unas de las 
principales cosas que la 
ciudadanía requiere, para 
ello esperamos que nos 
toque una buena Comisión 
al interior del Congreso 
Estatal, y de ahí empezar 
a trabajar”.
Para finalizar, dijo, Casas 
Rivas, que ya estando en 
funciones el nuevo jefe del 
Poder Ejecutivo, le vamos 
a solicitar mejores apoyos y 
más recursos para atender 
las necesidades del pueblo 
nayarita, y no dudo que 
esa sea una prioridad de 
los nuevos legisladores, ya 
que aquí se olvidan colores, 
y credos, aquí venimos a 
trabajar por una causa, 
que se llama Nayarit.   
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Tuxpan
11

ratIfIca aeg su comPromIso 
con Los habItantes de tuXPan

fotocomentarIo 
de tuXPan

Este pasado fin de semana 
los habitantes de Tuxpan 
estuvieron de plácemes con 
la visita del Gobernador 
electo del estado de Nayarit, 
Antonio Echevarría García, a 
quien vemos en la presente 
grafica con la conocida y 
apreciada Maestra de varias 
generaciones de la escuela 

primaria Licenciado Adolfo 
López Mateos de Tuxpan, 
Yolanda Vega López, minutos 
después de que el ya próximo 
Mandatario dijera que quiere 
mucho a Tuxpan y que a 
Tuxpan le va a ir bien en su 
gobierno. 

¡Enhorabuena y que así sea!  

* Aprovéchenme que quiero trabajar por el bien de Nayarit y de su gente: AEG

Redacción
Tuxpan, Nayarit.- En el magno 
evento convocado por la 
Diputada Margarita Morán 
Flores llevado a cabo en el 

casino ejidal con la finalidad 
de agradecer personalmente 
a la ciudadanía su voto y su 
total confianza para que sea 

por los próximos cuatro años 
nuestra representante social 
ante la H. XXXII legislatura, 
el Gobernador electo Antonio 
Echevarría García, ratificó 
que cumplirá cabalmente 
con todos y cada uno de 
los compromisos que hiciera 
en campaña. Asimismo dijo: 
“aprovéchenme, que quiero 
trabajar por el bien de Nayarit 
como de su gente”, agregando 
que en su gobierno se acabarán 
los problemas que tienen las 
familias de el Mezcal con las 
crecientes del río San Pedro, 
mismas que contarán con un 
bordo de contención, así mismo 

anticipó que se concluirán los 
trabajos del bordo de contención 
de la ciudad de Tuxpan y el 
desazolve del canal Jorge 
Ponce, como de otras obras 
prioritarias que ya le habían 
demandado por escrito con 
anterioridad el candidato a 
presidente ejidal de Tuxpan 
Máximo Galván Parra y todos 
los integrantes del círculo rojo.
De igual forma dijo: “quiero 
mucho a Tuxpan y a Tuxpan 
le va a ir bien”, indicando que 
todo lo que tenga que ver con 
su gobierno, se lo hagan saber 
al Presidente municipal electo 
de Tuxpan, al Doctor Octavio 
Olague, así como a la Diputada 
Margarita Morán. 
A tan importante evento al que 
asistieron un poco más de 1800 
Tuxpenses aproximadamente, 
pudimos ver a grandes amigos 
que han sido participes de la 
vida social y política de Tuxpan: 
al Líder Moral del PRD en 
Nayarit, Jorge Vega Partida; 
al Profesor David Estrada 
Cervantes; al Presidente del 
comité municipal del PRD 
de Tuxpan, Licenciado Juan 
de Jesús Pacheco Ceja; 
al Presidente del comité 

ejecutivo municipal de PAN 
en este municipio, Manuel 
Guzmán Moran; al dirigente del 
magisterio en esta localidad, 
Jamber Palomares; al dirigente 
de los maestros pensionados 
y jubilados de Tuxpan, Ramón 
López Calvillo; a la Diputada 
Luz María Verdín Manjarrez; 
a la dirigente estatal del 
SUTSEM, Águeda Galicia 
Jiménez; al ex Diputado Antonio 
Serrano Guzmán, así como 

a otras personalidades que 
acudieron al casino ejidal a 
darle la bienvenida a nuestro 
ya próximo ejecutivo estatal. 
Para finalizar, el Gobernador 
electo de Nayarit Antonio 
Echevarría García, le tomó 
protesta en este multitudinario 
evento a la Profesora María 
Dolores López Rodríguez, como 
Presidenta de la Asociación Civil 
Mujeres y Hombres Trabajando 
por Tuxpan, representación 

que hace apenas unos días 
presidiera nuestra ahora 
Diputada por Tuxpan y Santiago 
Ixcuintla Margarita Morán 
Flores.
Enhorabuena y hasta la 
próxima.
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caponetaa
en un cLIma de cordIaLIdad comenZÓ 

eL Proceso de entrega-recePcIÓn

LamentabLemente haLLaron muerto a don Leonardo vaLdeZ

12

Genteypoder/Acaponeta/
Por: Pedro Bernal.

De una manera muy amable, con 
mucho respeto y en general en 
un ambiente relajado y cordial, 
la mañana del jueves se dio 
el primer encuentro entre las 
comisiones que habrán de llevar a 
buen término el trámite que exige 
la Ley Municipal para el Estado 
de Nayarit en el Capítulo III que 
habla de la Entrega-Recepción 
de la Administración Municipal 
en sus artículos del 44 al 48.
Encabezados por el Presidente 
Municipal electo C. José 
Humberto Arellano Núñez, la 
comisión que lo seguía estuvo 
integrada por la Síndica electa, 
Profa. Alma Leticia Guzmán 
Avena, Lic. Antonio Saizar 
Guerrero, Ing. José de Jesús 
Pérez Ramos, Prof. César 
Guadalupe Cedano Sánchez y 
el Ing. Carlos Michel Valenzuela, 
los cuales fueron recibidos en la 
oficina del presidente municipal, 
por la Secretaria de Gobierno 
Dra. Blanca Yessenia Jiménez 
Cedano en representación del 
primer edil Malaquías Aguiar 
Flores; el Tesorero, C. Luis 
Mario Espinosa González y el 
Contralor Municipal, Lic. Enrique 
Barajas Rubio.
La sesión, que más que el 

inicio de los trabajos de revisión 
del inventario, cuenta pública, 
archivos, etc., fue el primer 
encuentro para acordar acciones, 
fechas y protocolos. Durante 
la sesión, llegaron al acuerdo, 
que en ese mismo momento 
harían un primer encuentro y 
un saludo con las diferentes 
dependencias municipales y 
que a partir del próximo lunes 
21 de agosto, de tal manera 
que con algunos directores 
de área, llegaron a establecer 
fechas posteriores debido a las 
labores que realizan.
Durante en el encuentro, la 
futura síndica Profa. Alma Leticia 
Guzmán Avena, mostró a la 
parte que entrega, la lista de 
personas que conforman las 
subcomisiones para la revisión 

Genteypoder/Acaponeta/
Por: Pedro Bernal.

Luego de que el pasado lunes 
se recibiera el reporte en 
la Dirección de Protección 
Civil municipal, a cargo del 
C. Germán Alaníz Quiñones, 
de la desaparición del Sr. 
Leonardo Valdés Cázares, de 

66 años de edad, originario 
de la comunidad de El Aguaje, 
lugar que se sitúa a orillas 
del Río Las Cañas, y luego 
de intensa búsqueda por 
las orillas de este cuerpo 
de agua, finalmente la tarde 
del jueves encontraron su 
cadáver dentro del río, donde 

se atoró debido a la presencia 
de una reja o palizada de 
madera ubicada a 900 metros 
de un lugar conocido como 
“el vado”.
En la búsqueda del fallecido 
participaron no solo los 
elementos de Protección Civil 
y familiares de Don Leonardo, 
sino también policías de 
la Dirección de Seguridad 
Pública, el Ejército Mexicano, 
la Marina Armada de México 
y amigos y vecinos de las 
comunidades de El Aguaje, 
La Higuerita Vieja, El Cantón 
y otras, quienes de manera 
solidaria participaron en 
la exploración del terreno 
agreste con la esperanza 
de hallar con vida a esta 
persona que salió el lunes 
de su casa con el objetivo 

de ir a alimentar al ganado 
de su propiedad que tiene en 
terrenos aledaños el brioso 
río Las Cañas, crecido por las 
lluvias de los últimos días. 
Suponen, comenta Alaníz 
Quiñones, que esta persona, 
que iba montado a caballo, 
de alguna manera cayó del 
equino y fue a dar al río, 

donde la fuerte corriente lo 
arrastró y finalmente perdió 
la vida.
Correspondió al Agente 
de l  Min is ter io  Públ ico 
hacerse cargo del cuerpo 
y  de la  invest igac ión 
correspondiente con los 
elementos encontrados en 
el lugar. (DCSM)

y la de Seguridad Pública. 
Una cuarta comisión está 
integrada por el comisionado 
Ing. Carlos Michel Valenzuela y 
dos subcomisiones a cargo del 
Prof. Gabino Cedano y el Prof. 
Mario Rodríguez Zaragoza, los 
cuales harán lo propio en las 
direcciones del Deporte, Fomento 
Cultural, Casa de la Cultura y 
la biblioteca pública “Benito 
Juárez”. Al Ing. José de Jesús 
Pérez Ramos, junto con el Ing. 
José Guadalupe Cordero y la 
C. Daría Domínguez Fonseca, 
les corresponderá las áreas del 
Registro Civil, OROMAPAS y DIF 
Municipal. Finalmente la sexta 
comisión la encabeza el Ing. 
Martín Ramírez Robles y junto 
con el C.P. Francisco Salcido 
Vargas, el Ing. César Montes 
y la C. Teresa Tirado, estarán 
realizando este importante 
proceso en Coplademun, 
Desarrollo Agropecuario, Salud 
Pública y Turismo.
Antes de concluir el saludo 
entre las dos comisiones de 
entrega-recepción, hubo un 
agradable y cordial intercambio 
de comentarios sobre el gobierno 
municipal que se enriqueció 
con preguntas y respuestas de 
ambas partes. Posteriormente, 
efectivamente se llevó a cabo la 
visita de cada una de las oficinas 
de la Presidencia Municipal, 
donde la Dra. Blanca Yessenia 
Jiménez, iba presentando a 
directivos y trabajadores a 
la comisión de recepción del 
próximo gobierno municipal. 
(DCSM)

de las distintas oficinas del 
gobierno municipal, por cierto, 
muchos de ellos estuvieron 
acompañando al presidente 
municipal electo; ellos son 
los siguientes: la encargada 

de la primera 
comisión es la 
propia profesora 
Guzmán, quien 
l l e v a  c o m o 
subcomisionados 
al C.P. J. Jesús 
Ramos López, 
el Lic. Carlos 
Llanos Osuna, 
el Prof. Samuel 
Joaquín de la Paz 
Tirado y el Prof. 
Benigno Ruiz 
Ruiz, a quienes 

corresponderá visitar las oficinas 
de la presidencia, cabildo y la 
tesorería. La segunda comisión 
es coordinada por el Lic. Antonio 
Saizar Guerrero y lleva en las 
subcomisiones para revisar la 
secretaría del ayuntamiento, 
protección civil, el instituto 
de transparencia y acceso a 
la información y catastro, a 
la Lic. Jassive Tirado, al C. 
Alfredo Pardo y a la C. Diana 
Eugenia Rodríguez Gómez. La 
tercera comisión la encabeza el 
Prof. César Guadalupe Cedano 
Sánchez, quien forma equipo 
con la Profa. Socorro López 
Ante y el Prof. Enrique Jiménez 
López, los cuales se encargarán 
de la Contraloría, la Dirección 
de Obras y Servicios Públicos 
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desIgnacIÓn deL fIscaL, fIscaL antIcorruPcIÓn, 
Y reestructuracIÓn admInIstratIva: PedroZa  

Espadazo Municipal
Por: Mario Luna

a la presidencia municipal de Tepic, 
por el PRI, CARLOS SALDATE, ahí 
presentes y aplaudiendo con ganas, 
esto confirma también que entonces 
quienes decían que apoyaban a este 
ex candidato y que hasta eran parte de 
su equipo de campaña, lo traicionaron, 
lo que resulta interesante es quién 
mandó traicionarlo a él como al resto 
de los candidatos priistas, pero con 
hechos que nos puedan decir, ya que 
por rumores todos hasta los muertos 
ya lo saben, pero bueno, lo importante 
para RAFAEL MORENO VALLE, es que 
no solo a la oposición está aglutinando 
en torno a su proyecto presidencial, 
sino que hasta propios priistas los 
está atrayendo, lo que si no se puede 
negar, es que estuvo totalmente repleto 
ese salón, donde indudablemente se 
están afinando las “máquinas” para 
tenerlas aceitaditas y listas para el 
arrancón para el 2018, donde el piloto 
será RAFAEL MORENO VALLE.
Q U I T A R  M A G I S T R A D O S 
ADMINISTRATIVOS, TITULAR DEL 
OSE Y REVOCAR NOMBRAMIENTOS 
EN EL CONGRESO.- es la amenaza 
que solo se espera que se cumpla y que 
no quede solo en eso, en amenazas 
o fanfarronadas de parte del diputado 
LEOPOLDO DOMINGUEZ GONZÁLEZ, 
quién es el coordinador de los diputados 
panistas y además líder del congreso, y 
en su primeras declaraciones después 
de haber tomado protesta como 
diputado, fue precisamente el señalar 
y asegurar que se estaría analizando 
a través del jurídico, la revocación 
de los nombramientos que el actual 
gobernante hiciera en su último año, 
como son los de los magistrados del 
Tribunal Administrativo, los propios 
nombramientos de funcionarios del 
Congreso y hasta el despedir como 
titular al del Órgano Superior del 
Estado, antes de Fiscalización, ya que 
en apariencia y todo hace suponer, que 

dichos nombramientos se hicieron para 
encubrir actos de corrupción de esta 
administración, así como de solapar al 
no castigarlos, dándoles la exoneración 
por ser muy honestos, por ello cuando 
se le cuestionó al magistrado presidente 
del Tribunal Superior de Justicia, 
PEDRO ENRIQUE SOTO, sobre si 
cabía la posibilidad legal de que se 
revocará dichos nombramientos por 
parte de los diputados, a lo único que 
alcanzó a decir es que el Congreso 
tiene la capacidad de hacerlo, pero se 
aventó un rollo para confundir muy al 
estilo de Cantinflas y aún cuando decía 
que él no podía decir nada al respecto 
para no generar una controversia 
jurídica, si dijo el Congreso tiene las 
facultades necesarias, por lo que en 
breve estaríamos viendo los primeros 
arrancones belicosos, eso si es que 
al final no les entre el “meeeyooo” y 
digan que siempre no.
JUAN CARLOS COVARRUBIAS 
GARCÍA.- quien fuera electo como 
diputado por la vía plurinominal, por 
MORENA, desde antes de que tomaran 
protesta como legisladores, él ya 
delineado su decisión de separarse de 
ese partido, que presume de honestidad, 
transparencia y ser garante y defensor 
del pueblo, cuando esta renuncia se 
hace precisamente por todo lo contrario, 
por tener una dirigencia corrupta en 
la persona de DANIEL CARRILLO, 
y tener entre sus filas a quien se 
cree el hacedor y Mesías de la ultra 
honestidad como lo es PAVEL JARERO 
y quienes en una pelea visceral y de 
querer presumir y demostrar fuerzas, 
solo se exhibieron de mercenarios y 
vividores, dejando claro que MORENA, 
no es el partido de la honestidad y que 
su dueño ANDRÉS MANUEL LÓPEZ 
OBRADOR, menos lo es, quedó claro 
que es un resumidero de vaquetones, 
pero pese a que en las redes sociales 
se filtró esa llamada telefónica, donde 

se decían “linduras “entre los dos al 
grado de que PAVEL le decía a su 
dirigente estatal que le rompería toda 
su madre y que exigiría su destitución 
de la dirigencia, pues ahora resulta 
que con un “ya acordamos” y nada 
pasó, quieren resolver todo este 
problema de exhibición de corrupción, 
y luego sale el guía de la honestidad 
y transparencia el ex candidato a 
gobernador MIGUEL ÁNGEL NAVARRO 
QUINTERO, reuniéndose con ellos para 
aparentar que todo estaba resuelto y 
perdonado, es decir entre corruptos se 
pueden perdonar corruptelas, pues por 
no ser considerado también él, si JUAN 
CARLOS COVARRUBIAS GARCÍA, 
como corrupto, prefirió salirse de ese 
partido e irse a engrosar las filas del 
PAN, pero ahora hay que ver si su 
suplente ALONSO REYES RAMOS, 
también aceptará dicha decisión de 
dejar las filas de MORENA para irse al 
PAN, lo que sí es un hecho irrefutable, 
es que está legislatura, será la que 
trascienda al término de su gestión, por 
ser la que mayor cantidad de diputados 
“chapulines” tuvo, porque no perdamos 
de vista, que hay diputados de partidos 
muy endebles, muy susceptibles de 
cambiar de color al primer cerrar de 
ojos, y más cuando esos diputados 
no tienen ninguna formación política, 
sino que llegaron por los acuerdos de 
sus padres, amigos, compadres o lo 
que se quiera entender, como son el 
caso de Movimiento Ciudadano, Nueva 
Alianza, el del Verde Ecologista y del 
propio PT, el que sin duda se vislumbra 
que será el siguiente que brinque de 
partido, será nada menos que LUCIO 
SANTANA ZÚÑIGA y que se vaya a 
engrosar las filas del PRI, pero hay 
que esperar tiempos y momentos que 
estos llegaran lo antes esperado y 
con mayúsculas sorpresas.
ESPADAZO.- se lo lleva nada menos 
que el diputado chaparrales coordinador 
del PRI, JUAN CARLOS RÍOS LARA, 
quien la tendrá muy difícil al interior de 
su bancada para poner orden y sobre 
todo para llegar a los acuerdos entre 
ellos para votar iniciativas a favor o 
en contra.

SUTSEM Y GENTE DE CARLOS 
SALDATE APOYANDO A RAFAEL 
MORENO VALLE.- aún cuando pudiera 
considerarse, escucharse o verse 
insólito e inusual o hasta quizás hasta 
irreal o fantasioso, pues es toda una 
realidad, haber visto en el encuentro que 
sostuvo uno de los fuertes aspirantes 
a ser candidato a la Presidencia de la 
República por el PAN y aún más allá, 
ser candidato de un frente opositor 
amplio nacional, el ex gobernador de 
Puebla, RAFAEL MORENO VALLE, en 
su recorrido que está haciendo por el 
país, primero para dar a conocer su 
libro, hoy, para fortalecer e impulsar el 
proyecto que concretice esta alianza 
nacional, a través de su consulta 
ciudadana; es decir son encuentros 
de escuchar no solo a la militancia, 
sino a la población en general de lo 
que quiere cómo gobierno, pues en 
ese evento ciudadano, realizado en el 
salón “La Valentina” a un costado del 
hotel las Palomas, quienes llenaron 
el recinto, fueron gente agremiada al 
SUTSEM, si, aquel sindicato lidereado 
por ÁGUEDA GALICIA, y que en la 
contienda electoral recién pasada, 
dijo, aseguró según ella, que estaría 
apoyado al Partido del Trabajo, al grado 
de que hasta candidata a diputada 
plurinominal la hicieron, pero fue tanta 
su ambición que cerró pensamiento 
total que no hubo razonamiento y en 
vez de comandar sus huestes para 
que votará por el PT, lo hizo por 
una candidata independiente, lo que 
hizo, que en el reparto de las pluris, 
sencillamente no alcanzara entrar por 
esa “fallita” que tuvo, pero ahora, vimos 
total apoyo a uno de los aspirantes 
del PAN, pero, dijéramos que esto fue 
una gran sorpresa verlos visto a ellos 
apoyado, pero se le conoce como es 
de traicionera, vividora y mercenaria de 
la política, lo que si podemos asegurar 
que fue para propios y extraños, pero 
al mismo tiempo verificar y confirmar 
que el rumor de que priistas habían 
apoyado a la alianza opositora para 
que ganara en estas elecciones era 
cierto, pues vimos demasiada gente 
que andaba muy cerca del ex candidato 

Por: Mario Luna
Indudablemente que esta nueva 
XXXII legislatura, estará dando 
inicio con una agenda legislativa 
que analice y discuta los temas 
trascendentales para Nayarit, 
temas que no pueden ser 
postergados por su importancia, 
como son los temas de la 
designación del nuevo Fiscal, 
del Fiscal Anticorrupción, el 
revisar de manera exhaustiva 
de lo que es la Comisión de la 
Verdad que es ciudadana y que 
se está pensando en crear una 
comisión especial integrada por 
diputados que den seguimiento 

puntual a cada una de estas 
denuncias.
 Tras señalar lo anterior el 
vicecoordinador parlamentario 
del Partido Acción Nacional, 
el diputado Rodolfo Pedroza 
Ramírez, agregó que en materia 
de seguridad se tendrán que 
definir algunas leyes que le 
puedan servir a quien será el 
nuevo Fiscal y pueda desempeñar 
su responsabilidad de manera 
efectiva, ya que no es posible que 
en la administración que está por 
concluir, se le haya dado súper 
poderes plenipotenciarios al 
Fiscal,  del mismo modo se estará 

revisando minuciosamente el 
desempeño del Órgano Superior 
del Estado antes de Fiscalización, 
el cual ha estado funcionando 
con total opacidad, fiscaliza pero 
no sancionar y eso es solapar 
corrupciones, por lo se tendrán 
que hacer cambios de fondo 
administrativos que permitan 
la eficacia, ya que no ha sido 
efectivo ya que para su titular 
todos estos funcionarios son 
“limpios y puros” y la sociedad 
dice otra cosa ya que es un 
órgano que no hace rendir 
cuentas a los servidores públicos 
es un órgano ineficaz y eso si 

lo tendremos que terminar.
Rodolfo Pedroza Ramírez, dejó 
claro que el actuar y desempeño 
de los 30 diputados tendrá 
que ser de mandar una señal 
inmediata al pueblo de que 
estarán trabajando en bien del 
estado y de su gente y que las 
cosas hoy son diferentes y en 
beneficio de Nayarit
Cuando se le cuestionó sobre 
si utilizarán su aplanadora 
mayoritaria aliancista en el 
congreso, dijo que no, que 
se ha logrado el consenso de 
crear una fracción de coalición 
parlamentaria, ya que la coalición 

electoral ya pasó y dio resultados 
muy positivos, ya que el Tribunal 
Electoral les ha dado 17 diputados 
más uno que se viene a engrosar 
las filas aliancistas procedente de 
Morena, por lo que ahora seremos 
18, una mayoría importante, 
pero los intereses del estado 
estarán siempre por encima 
de todo interés personal, de 
partido o de grupo.
El diputado Rodolfo Pedroza 
Ramírez, dejó claro que se 
tendrán que revisar muy bien las 
cuentas públicas, porque no se 
puede permitir excesos y más 
que eso, actos de corrupción en 
detrimento de todo un pueblo, 
pero que todo se tendrá que 
hacer por justicia, conforme y 
apegado a la ley.
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¡LOS CARNICEROS DE AYER SERÁN LAS 
RESES DEL MAÑANA!

Fuenteovejuna en Alerta

Rezan los dichos de la gente del 
pueblo, que los carniceros de ayer 
serán las reses de mañana, cuando 
hacen alusión a los ex gobernantes 
que cambiaron con el poder y se 
condujeron en contra del pueblo, 
éstos y sus arrogantes y soberbios 
colaboradores, que se olvidaron de los 
conceptos de humildad y sensibilidad.
Para muestra un botón, la historia 
del 99 se repitió el 4 de Junio del 
2017, en que el Partido en el Poder 
perdió la elección, no solamente para 
gobernador, también las presidencias 
municipales, regidurías y diputaciones, 
la ola del Proyecto Juntos por Ti 
encabezada por Antonio Echevarría 
García, llevó a los cargos a sus 
candidatos.
Seguramente el instituto político 
de los tres colores ya analizó fría y 
concienzudamente las fallas y errores 
que dejaron ese resultado, al igual que 
los responsables de dicha derrota.
Dentro de esa tesitura, el Gobernador 
electo Antonio Echevarría García, desde 
hace días conformó las comisiones 
de entrega de recepción, tema en 
que se trabaja en las diferentes áreas 
de la administración estatal, con el 
objetivo de recibir cuentas claras y 
todo de acuerdo a la Ley.
Asimismo el ejecutivo en comento, 
ha sostenido encuentros con actores 
políticos, como lo hiciera en fechas 
recientes con el Presidente de la 
República, para trabajar de manera 
coordinada y distinción de colores e 
ideologías, una vez llegado el 19 de 
septiembre en que tome protesta el 
Gobernador del PAN.
Las tomas de protesta y designación 
ya iniciaron, con el presidente de la 
Comisión de Gobierno de la Trigésima 
Segunda Legislatura, diputado 
Leopoldo Domínguez González, quien 
expresó en su mensaje que la tarea 
legislativa no concluye con el proceso 
legislativo, debe continuar hasta que 
el operador de políticas públicas 
apliquen escrupulosamente las nuevas 
disposiciones de las ya existentes, 
la tarea del legislador también debe 
continuar hasta asegurarse que no 
prospere una red de simulación que 
permita el nulo apego a la legalidad. 
“El Poder Legislativo debe emprender 
una revolución legal que regrese a los 
nayaritas la esperanza y su dignidad, 
cumpliremos porque tenemos el 
mandato de los ciudadanos reflejados 

en las urnas en el más reciente proceso 
electoral, emprenderemos la más 
amplia consulta ciudadana el Plan 
de Desarrollo Institucional 2017-2021 
con estrategias y líneas de acción 
de la Agenda de esta legislatura, 
Nayarit exige instituciones sólidas 
que garantice un bienestar”.
El diputado Leopoldo Domínguez 
González resaltó que cambiar a 
Nayarit no lo hará en solitario, requiere 
la voluntad de todos los Grupos 
Parlamentarios, por lo que reiteró 
empeñará todos sus esfuerzos para 
lograr consensos y promover el diálogo 
que haga cumplir las exigencias de los 
nayaritas en esta tarea, “no defraudaré 
a los electores, agradezco la confianza 
depositada en mi personas, el apoyo 
a mi trabajo de Coordinación”, afirmó.
Antes de concluir con su discurso, 
el Presidente de la Comisión de 
Gobierno hizo un llamado respetuoso 
a sus compañeros legisladores, a 
quienes invitó a priorizar la escucha 
sobre el habla, “escuchemos más a 
los ciudadanos, tienen mucho que 
decirnos, hemos de buscar demasiados 
métodos para cumplir nuevas tareas, 
esta legislatura tiene que estar cerca 
de los ciudadanos”.
En esta Sesión Solemne la propuesta 
para la integración de la mesa directiva 
realizada por el legislador Javier Hiram 
Mercado Zamora que fue aprobada 
por unanimidad de los 30 diputados, 
misma que quedó integrada por el 
diputado Juan Carlos Ríos Lara del 
PRI como Vicepresidente, Secretario 
el diputado Eduardo Lugo López del 
PRD, como Secretaria la diputada 
Marisol Sánchez Navarro del PT, 
Vicepresidente Suplente el diputado 
Rodolfo Pedroza Ramírez del PAN, 
Secretarias Suplentes la diputada 
Claudia Cruz Dionisio de Morena y 
la diputada Julieta Mejía Ibáñez de 
Movimiento Ciudadano. 
Ahora la XXXII Legislatura habrá de 
esperar las propuestas concernientes a 
quien pudiera ser el Fiscal General del 
Estado, institución donde actualmente 
funciona con la inercia, pero es 
necesario exista un titular para hacer 
frente al clima de inseguridad que 
se viene presentando. Otro asunto 
que también tiene que abordar los 
representantes populares, tiene 
que ver con el Fiscal Anticorrupción, 
temas que dejaron pendientes los 
legisladores salientes.

NAYARIT PLURAL
Por Fernando Gutiérrez Meza

Realmente sentía muy ‘gacho’ el 
ver pasar los días y no ver, ni en mi 
casa ni en los puestos de revistas, 
a nuestro ‘Gente & Poder’; fueron 
varios días de descanso sabático 
obligatorio: muchas ideas y textos 
estaban en el tintero y a punto de 
eclosionar abruptamente. ¡Y todo 
esto en los tiempos del onceavo 
aniversario de nuestro querido medio 
de información! Pero al fin –¡Al fin! 
– ya salió a la luz pública de nuevo, 
con más bríos y decisión de brega 
solidaria. Estamos enhiestos al pié de 
la cureña, con la mecha encendida 
y la mirada puesta en el horizonte, 
con la meta bien contemplada y las 
herramientas bien reforzadas. Esto 
llena de satisfacción invade de nueva 
savia las venas del organismo. Bien.
Lo que nos encontramos –aparte 
de la nueva legislatura local– fue 
el caso de el ex titular de Pemex, 
Emilio Lozoya Austin, y los diez 
millones de dólares por parte de 
la empresa brasileña Odedrecht, 
dados como ‘propinas’ a cambio 
de 13 citaciones. Todo esto lo negó 
y su abogado Javier Coello Trejo 
–¿tiene buenos antecedentes? 
–  estuvo de acuerdo. El meollo es 
que el nombre del presidente de 
ustedes, Peña Nieto, sale enlodado, 
pues se dibuja la sospecha de que 
buena parte de ese dinero lleno de 
corrupción fue a parar a su campaña 
por la presidencia, allá por el 2012.
Peña Nieto acababa de alabar al 
Julión Álvarez en Chiapas –donde 

fue repudiada su presencia–, y donde 
lo llamó ‘ejemplo de la juventud de 
México’… Aparte de que –(¡carajo! 
Deben de leerle las cartas del Tarot 
pues los números doce, quince y 
dieciséis, le salen a menudo)– , en 
la pasada XXII Asamblea del PRI 
había casi gritando estentóreamente 
que “uno de lo9s mayores retos que 
enfrentamos (es) la corrupción y su 
manifestación más indignante, la 
impunidad”. Me quedo sin abrir boca. 
Aún más –neciamente continuó–, 
ya habíase de plañidera manera 
lamentando, y alertando a la ‘gente 
de bien’, que la demagogia y el 
populismo invaden al mundo de 
la política… ¡Ah, ese ‘populismo 
autoritario!
Pero no sólo en esta ‘cueva de 
Alí Babá’ abunda la miasma de la 
corrupción, pues la encontramos 
en todos –‘en todos’, enfatizo– los 
partidos políticos, repletos de gente 
falsa y negativamente ambiciosa, 
concup iscente :  ‘abundanc ia , 
abundancia, abundancia’… poder, 
poder, poder.
Muy pocas personas están ‘libres de 
pecado’, y las que lo lleguen a afirmar 
deberán cubrirse mucho muy bien sus 
cabezas y rostros por las pedradas… 
Finalmente: Fuenteovejuna está 
muy al pendiente de las promesas 
del entrante gobernador, Antonio 
Echevarría García.
¡Ah! Queda pendiente los del 
‘dragón’, es decir, de Luis Carlos 
Castillo Cervantes.



15Lunes 21 de Agosto de 2017

JUEGO DOBLE

Por medio de su cajero de pagos…

VISOR NAYARITA
Por: Lic. Francisco Pérez Gómez

Existe un refrán que reza "el 
prometer no empobrece, el dar 
es lo que aniquila", este refrán 
popular viene a relación por 
los diversos sucesos políticos 
acaecidos en días próximos 
pasados en nuestra entidad.
Conformados los  poderes 
Ejecutivo y Legislativo en nuestro 
estado, viene lo esencial para 
el Gobernador electo y los 
Diputados de la XXXII legislatura, 
en el sentido de cumplir con 
las promesas de campaña, de 
aquellas consideraciones que 
"jalaron votos", y que les dieron 
el triunfo, aquí viene la realidad, 
veremos de que están hechos las 
nuevas autoridades, la sociedad 
vera y se dará cuenta si su voto 
realmente servirá para paliar 
sus reclamos y sus esperanzas 
de justicia y de buen vivir.
El retorico y bien estudiado 
discurso del expresidente de 
Tepic y ahora Presidente del 
Congreso del  Estado,  - -a l 
que la sociedad Tepicense le 
recuerda sus acciones cuando 
gobernó el municipio de Tepic 
y aún espera aclaraciones 
en ciertos rubros--, sin duda 
llevaba un claro mensaje para 
el todavía Gobernador Estatal, 
al que entre líneas calificó de 
"dictador tropical", al referirse 
a los actos de corrupción, 
enriquecimiento inexplicable 
de él y sus funcionarios, de la 
pobreza que causo al pueblo 
de Nayarit y de la fantasmal 
seguridad con la que presumió 
ser la segunda entidad en nuestro 
país y que por ahora está en 
entredicho por las lamentables 
pérdidas de vidas  que se están 
dando en nuestra entidad a 
finales de tan infausto sexenio. 
Las condiciones sociales y 
políticas están dadas para que el 
ahora Gobernador y Congresistas 
electos cumplan a cabalidad con 
sus responsabilidades y acaten 
el clamor de la sociedad,  que 
ya libre de temor, exige justicia, 
por las arbitrariedades de que 
fue objeto por quienes aún nos 
gobiernan.

Nayar i t  v ive una s i tuación 
difíci l ,  aunque se empeñen 
en decir lo contrario, por ello 
haciendo eco del mensaje del 
líder parlamentario, la sociedad 
negó el voto a unos para dar 
la oportunidad a otros --pero, 
cuidado en que esto se convierta 
en un fat íd ico boomerang, 
que se les regrese de forma 
devastadora--. Pero criticar, es 
la parte fácil y comodina para 
quienes ahora accedan al poder 
eufóricos por el triunfo, que 
en comunión con la sociedad 
prometen que SI cumplirán con 
lo que alguna vez prometieron, 
pero no cumplieron, ¿Por qué 
creerles ahora?, aun así la 
sociedad les emite su voto de 
confianza.
Di f íc i l  ta rea t ienen en e l 
cump l im ien to  de  asun tos 
primordiales que requieren su 
urgente atención, tales como: 
El asunto de la Universidad 
Autónoma De Nayarit, a la 
fecha no ha sido esclarecido 
el desfalco y los desmanes 
cometidos con su presupuesto, 
con negras sospechas de haber 
sido uti l izado en campañas 
políticas, presumiblemente de 
amigos del todavía Gobernador, 
y los culpables brillan por su 
ausencia; El asunto del SUTSEM, 
quienes en este sexenio no 
fueron vistos ni escuchados por 
el gobierno actual y que según 
los enterados, se le adeudan 
alrededor de 1,500 millones de 
pesos; Del delicado asunto del 
Fiscal que por ahora se encuentra 
en manos de las autoridades 
Estadounidenses, --y de los 
despojos y desmanes realizados 
al amparo del poder--, así como 
del enriquecimiento inexplicable 
y su probable complicidad con 
la delincuencia organizada; 
Del debido esclarecimiento de 
la verdadera deuda pública, 
que según la Secretaria de la 
Función Publica, oscila alrededor 
de más de 3,000 millones de 
pesos; los asuntos referentes 
a los conflictos de interés; Del 
mal uso de recursos públicos 

La emPresa de cLase 
mundIaL cfe sIgue 
atentando contra 
La economía de Los 

naYarItas 
Por: José María Castañeda

La empresa de corte mundial, 
refiere Roberto Hernández Tabuyo, 
por medio de su cajero automático 
continua   robando a los usuarios 
luego que dice el denunciante: “el 
pasado viernes acudí a pagar mi 
recibo consistente en 220 pesos; 
metí a la hendidura del cajero 2 
billetes de cien pesos cada uno 
y uno de cincuenta, y que cree 
amigo –dice-, no me dieron el 
cambio”, señalando que los 30 
pesos de feria se abonarían para 
el siguiente recibo.
“No me parece justo -di jo 
Hernández Tabuyo-, ya que los 30 
pesos de feria me hubieran servido 
para haber comprado 2 kilos de 
tortillas para llevar a mi casa, 
cosa que al final no fue posible 
por la manera tan ruin con la que 
se cobra la llamada empresa de 
clase mundial, atentando contra 
la de por si pulverizada economía 

de los Nayaritas”
Roberto Hernández, no es la 
primera persona que eleva su 
queja contra Comisión Federal 
de Electricidad, sin embargo 
la autoridad responsable de 
sancionar como lo es la Profeco 
nada hace; tal parece que las 
palabras que vertiera el recién 
estrenado delegado en la entidad 
de la dependencia federal declaró 
que iría contra las gasolineras,   
y toda aquella empresa que 
atente contra la economía de 
los mexicanos. Pero tal parece 
que todo fue jarabe de pico, al 
continuar acumulándose cada día 
las denuncias en contra de las 
estaciones de servicio encargada 
de la venta de energéticos, y 
desde luego la paraestatal CFE 
quienes se han significado por ser 
los verdugos de los Mexicanos, 
quienes ya no sentimos lo duro 
sino lo tupido, sea por Dios.

de obras públicas entregadas a 
familiares y amigos sin licitación 
alguna, que generaron obras mal 
hechas e inconclusas, con altos 
costos que generaron indignación 
en diversos sectores, amén del 
desempleo y pobreza.
Los delitos no deben quedar 
impunes, que la atención a la 
"Comisión de la verdad", no sea 
una simulación ni principio de 
doble juego que perjudique y 
haga daño a la sociedad, que 
la tan cacareada inclusión sea 
verdadera y no solamente parte 
del discurso, los temas son 
por demás delicados, y deben 
atenderse so pena de que la 
sociedad les retire su voto para 

dárselos a otros.
El "Nunca más", expresado 
por el Líder Congresista y 
la promesa del Gobernador 
electo de castigar a quienes 
fomentaron la corrupción y la 
impunidad, constituyen una 
gran responsabilidad en la que 
sin duda están cimentadas su 
proyecto de continuidad, pero 
también, en su cumplimiento 
están puestas las esperanzas de 
los Nayaritas, que por ahora y por 
tradición, aclaman a sus nuevos 
héroes y supuestos salvadores. 
Esperemos que su confianza 
sea bien retribuida. Al tiempo. 
Esperemos y comentaremos... 
frago2009@hotmail.com
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todo el rigor de la ley 
a gasolineras que no 

vendan litros de a litro

mueren victimas de armas de fuego dos 
santiaguenses en la capital del estado

16

* Afirma el delegado de Profeco, Héctor Manuel Montero 
Rodríguez

Por José María 
Castañeda

Los nayaritas ya tienen quien 
los defienda, así se expresó 
el nuevo delegado en Nayarit 
de la procuraduría federal de 
la defensa al consumidor, 
cuyas siglas son “Profeco”, 
al tomar posesión del cargo.
El delegado federal explicó 
a reporteros de la capital 
del estado: “Ahora sí que 
se cuiden los dueños de 
gasolineras porque los voy 
a traer a raya, enviando a 

mis inspectores a verificar 
que ahora si den litros de 
a litro a los consumidores, 
luego que para nadie era 
extraño que un automovilista 
acudiera a cargar gasolina a 
las estaciones con venta de 
hidrocarburos y que en claro 
ejemplo si echaban 20 litros 
resulta que nada más les 
daban 17 litros al acondicionar 
sus bombas de servicio para 
que despacharan de menos”.
En ese mismo orden el 
de legado  de  Pro feco 

argumentó que también era 
de todos conocido que, “los 
propietarios de estaciones 
de servicio al saber que 
iban a ir a verificar sus 
bombas nuestro personal, de 
inmediato se ponían a sus 
órdenes para que por medio 
de sus gerentes e incluso los 
mismos dueños llevarlos a las 
marisquerías y proporcionales 
sus respectivos sobres con 
algunos miles de pesos en 
su interior aumentando la 
corrupción entre nuestro 

personal”.
“Todo esto ya no va a suceder 
ya que personalmente estaré 
al tanto del personal de y el que 
sea sorprendido dejándose 
sobornar de inmediato será 
despedido”. El delegado 
federal agregó que no nada 
más enfocarían las baterías 
a las estaciones de servicio, 
“por ser estas las que tienen 

mayor número de denuncias 
sino que también acudiremos 
a las tiendas de abarrote, a las 
carnicerías y a toda aquella 
parte en donde se requiera 
la presencia del personal de 
Profeco”, enfatizó al finalizar 
la entrevista con reporteros 
de Tepic, el delegado federal 
de Profeco, Héctor Manuel 
Montero Rodríguez.

Semana violenta

Por: José María 
Castañeda

Santiago Ixcuint la.-  La 
violencia sigue permeando en 
la entidad con repercusiones 
en nuest ro  munic ip io , 
luego que en el pasado 
enfrentamiento con personal 

de la fiscalía que se dio a 
inicios de la semana perdió 
la vida el santiaguense José 
Santiago Hernández (a) ‘El 
Guachis’, quien era originario 
de San Isidro, pero radicaba 
en Tepic, donde era el tubero 
de una banda de música.

El cuerpo del Guachis, fue 
sepultado en su poblado de 
nacimiento San Isidro este 
pasado martes; y cuando 
aparentaba que la calma 
estaba llegando al poblado, 
el pasado viernes a las 12 del 
mediodía en el mero centro de 

la capital del estado, 
a un costado del 
monumento a la 
madre, mataron a 
tiros al coreógrafo 
Jesús Emanuel 
González Salazar, 
de 25 años de edad 
quien era originario 
de Estación Yago 
y era hermano de 
la activista política 
Rosy González, a la 
postre esposa del 
ex regidor priista 
y concesionario 

alguna vez de la cerveza Carta 
Blanca José Isabel Beltrán, 
ampliamente conocido como 
“Chabelo Beltrán”.
Jesús Emanuel González 
Salazar, en los albores de 
la actual administración 
comenzó trabajando en la 
dirección de arte y cultura 
del ayuntamiento donde 
según fuimos enterados por 
diferencias con el titular del 
citado departamento Irán “N” 
dimitió al cargo, iniciando 
una carrera de enfermero, 
misma que compaginaba con 
sus estudios en el Instituto 
Superior de Informática (ISIC), 
donde se desempeñó como 
alumno regular.  Siendo 
el pasado viernes cuando 
señalan algunos testigos 
el joven fue abordado por 
dos sujetos que viajaban 

en una camioneta con quien 
sostuvo una conversación, 
misma que termino cuando 
Jesús Emanuel se retiró 
molesto, siendo entonces 
cuando uno de ellos sacó 
una pistola de entre sus 
ropas misma que accionó 
en 4 ocasiones dando en la 
espalda del malogrado joven 
de origen santiaguense. Para 
posteriormente darse a la 
fuga con rumbo desconocido.
Los restos mortales de Chuyito, 
como así le nombraban algunos 
conocidos, permaneció tirado 
en el pavimento en medio 
de un impresionante charco 
de sangre, hasta que hiso 
su aparición el agente del 
MP seguido de personal 
de la fiscalía, para dar fe 
de los hechos y ordenar el 
levantamiento del cuerpo 
para que fuera trasladado 
a una sala de necropsias 
antes de entregarlo a sus 
familiares. Descanse en paz 
Jesús Emanuel González 
Salazar, asimismo hacemos 
extensiva nuestra más sincera 
condolencia a Rosy Salazar.


